

Zeitschrift: Basler Zeitschrift für Geschichte und Altertumskunde
Herausgeber: Historische und Antiquarische Gesellschaft zu Basel
Band: 76 (1976)

Kapitel: A: Kommission für Bodenfunde
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 20.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Archäologische Bodenforschung des Kantons Basel-Stadt

Jahresbericht 1975

(Berichtsperiode vom 1. Januar bis 31. Dezember 1975)

A. Kommission für Bodenfunde

Die Zusammensetzung der Kommission für Bodenfunde erfuhr im Berichtsjahr keine Veränderungen: Dr. K. Heusler (Präsident), A. Bavaud, Prof. Dr. L. Berger, P. Holstein, F. Lauber, Dr. J. Voltz, Dr. W. Wackernagel.

Die Kommission trat für die Erledigung der Geschäfte zu drei Sitzungen zusammen.

B. Tätigkeitsbericht des Kantonsarchäologen

Mitte Berichtsjahr liefen gleichzeitig die Ausgrabungen in der Predigerkirche und in der Barfüßerkirche an. Damit trat genau jene ungute Situation ein, vor welcher der Kantonsarchäologe die Regierung seit Jahren gewarnt hatte. Zudem wollte die Verkettung unglücklicher Umstände, daß unser Grabungskredit für die St. Chrischonakirche in Bettingen, der seit 1973 im entsprechenden Großratsvorschlag ordnungsgemäß eingestellt, aber bis heute nicht behandelt ist, im Geschäft des Großrates den Charakter eines Sofortkredites annahm und ins Kreuzfeuer geriet. Dies hatte zur Folge, daß die Ausgrabungen in der St. Chrischonakirche, die im Herbst 1974 angelaufen waren, vorübergehend eingestellt werden mußten und damit nun ebenfalls ins ohnehin überfrachtete Jahr 1975 hinübergutschten. Doch nicht genug damit: neben der letzten Etappe der Ausgrabungen an der Voltastraße – Areal der spätkeltischen Siedlung Basel-Gasfabrik – kam dort noch die Untersuchung einer großen Fläche im Gebiet des St. Johann-Hafens hinzu, wo ein neuer Getreidesilo geplant war. Die Leitung der zweiten Etappe an der Voltastraße übernahm Herr lic. A. Furger-Gunti, die Grabung im Rheinhafen Herr lic. G. Böckner. Beiden Kollegen sei für ihren Einsatz unser bester Dank ausgesprochen.